



# 市民のひろば

## 掲示板

### ◆要約筆記奉仕員養成講座

要約筆記は、難聴者・中途失聴者に対して、話し言葉や文字にして伝える通訳作業です。講座では、話の意図を正しくつかみ、速く、かつ読みやすい文章にまとめる技術を習得します。

■基礎課程  
【日時】7月3日(土) 9月18日(土) 全18回  
毎週土曜日9時〜12時

■応用課程  
【日時】9月25日(土) 11月6日(土) 全18回  
毎週土曜日9時〜12時  
【場所】高知市旭町2丁目21-6 高知市障害者福祉センター  
【料金】テキスト代として



雨の降る日は  
雲の上から あじさい色の  
メロディーがきこえてきます♪

◆ヨーガ教室参加者募集  
ヨーガは、心身の健康に大変良い効果があります。香北ヨーガ教室では、ヨーガに興味のある方を募集しています。

【日時】毎週月曜日14時〜16時  
【場所】蕪生野コミュニティセンター  
【問い合わせ先】中村 ☎59・2793 (香北ヨーガ教室)

◆貸し農園で野菜作りをしませんか？  
「エコ農園あけぼの」は、休耕地を貸し出し、農薬や化学肥料に頼らない野菜作りをしています。EMボカシによる生ごみの資源化や肥料作り等も楽しく行っています。年会費は、10坪当たり3千円です。暮らしの中の「食の循環」を考えてみませんか？見学だけでも歓迎します。

【場所】あけぼの街道沿い  
【問い合わせ・申込先】大井 ☎53・3001 山地 ☎52・5870 東山 ☎090・9999・6666 (エコ農園あけぼの)

▽表紙の楠目小の遠足。あめ玉をそとと差し出してくれる優しい児童が印象的でした。取材中、楠目小ではお菓子の金額の制限が無く、児童の判断に任せられていると聞きました。それにより買いきる児童も今更です(エライ!)。遠足でおやつを買いだめしていた自分ならきつと大量に買ってただろうな。

▽先月号から始めたかみかみクイズ。誌面をしっかりと読んでほしいという思いから始めました。香美市や姉妹都市の特産品を懸賞品にしていきます。たくさんのご応募をお待ちしています。

(細木)



作：國則 京花 (山田高校マンガ部)

## 編集後記

急報に、署長以下14名が応援して厳戒体制をしき、解散を命じたが、参集を始めた群衆は応じなかった。この署長は、薩摩出身で知事の意向を受けて、自由党勢力の強い香美郡に派遣された人だった。当時の農民は、地租改正の混乱と重圧や急激な強兵政策の負担、政府の選挙干渉に対して不満等を持っていた。



香北町白石駐在所跡(石垣上段)

集会は、夕方に終了して解散したが、過激な者が鳥銃等の武器を携えて集まり、白石駐在所へ攻め登った。藁グロに火を放ち、中には山上に回り駐在所を狙撃する者もあり、頭を撃たれ流血する巡査が出て、この犯人を突入して捕縛し、解散を命じたが沈黙化を見ず、巡査が左大腿部を撃たれたのを機に、巡査隊が抜刀して突入、17名を捕縛した。巡査2名は、高知病院で治療し、県知事は鳥取へ転任となり、警察署長・郡長も左遷や免職となった。夜が明けて見ると、倉の白壁や雨戸に多数の弾痕が見られたと伝えられている。地区住民には白石戦争と表現する人もいる。

※参考文献 土佐山田町佐岡森田家文書 (香美史談会)

## 香美史探訪記

### 第13回 白石騒動 (香北町白石)

明治23年7月、第1回総選挙が行われた結果、野党が過半数を占め、富国強兵を掲げる薩長政権と対立し、明治25年2月に第2回総選挙が行われた。この選挙に政府は大きな選挙干渉を行い、高知県でも知事が、高岡郡長や警察署長に鹿児島県出身の警部を招き、権力による選挙介入が行われた。暴力団を使い民権派への殴り込み、演説会の妨害、家屋の襲撃、これに対する報復により多数の死傷者が出た。また、国民党(与党)員による投票箱の奪取、投票用紙の書き換えもあった。県第1区・第3区(各1名)では自由党が、第2区の2名は、国民党が当選したが、大阪から憲兵隊が派遣され、裁判の結果、自由党2名が逆転当選となった。

選挙以降、選挙干渉の非を訴える懇親会と呼ばれる集会が各地で開かれた。特に香北町白石で開催された五反川原の懇親会は、県選挙史に残る大騒動となった。選挙のあった年、第2区の訴訟勝利のためのデモ集会を、自由党勢力の強い香美郡で計画したもので、近隣15カ村から自由派・民権派1,500名余が参集した。事前に山田署の許可を求めたが不許可とされ、白石駐在所の巡査の

私は電子・光システム工学科4年生です。4月に交換留学生として、韓国の晋州(ジンジュ)市から来ました。晋州市は釜山から西へ車で1時間半の距離にある人口約30万人の町です。「晋州」という名前は高麗時代から使われていて「晋州城」という美しい城があります。本当に美しく静かな町で香美市と似ています。香美市には清流物部川があり、晋州には清流南江があります。香美市は教育熱心な町だと聞いています。晋州も大学の町で、晋州産業大学など6大学があり、人口に占める学生の割合が高い点も香美市に似ています。伝統文化では剣舞が有名です。韓国料理の代表のひとつ「ユッケビビンバ」は晋州が発祥の地です。毎年10月に開かれる「ゲチヨン芸術祭」はとても有名で外国からも見物に来られます。



です。高知から遠くないので、ぜひ来てください。留学生活には言葉の問題があります。専門の授業の日本語に慣れるまで大変でした。でも新しいことを学べるのでほんとに嬉しいです。運動が好きなので大学の体育館でよく運動します。自転車が高知まで行ったこともありません。香美市の皆さんは活発で明るくて親切です。ホームステイの家族はまるで本当の家族のようです。犬と走ったり、お母さんの足の調子が悪いときはマッサージしたりします。もし、日本に来てなかったら、知ることができなかったことがたくさんあります。誤解していたかもしれないです。留学の機会をくださった大学の皆さんに感謝の気持ちでいっぱい입니다。香美市の皆さん、これからもどうぞよろしく。